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开示－－水中莲 

 

读印光大师开示录里那句：“看一切人都是菩萨，唯我一人实是凡夫”，就想起

法华经也记述一位常不经菩萨，他把一切众生都看成未来佛，逢人即虔诚合十

礼拜，同样是恭谦又虔诚非常；是真心也是佛心。 

 
大德师父告诉我的：学佛在日常中必须：“静坐常思已过、闲谈不论人非”没有

人我是非争执，嗔心不生，就少有烦恼，心地就会清净而得自在。 

 
“要常生惭愧及忏悔心”，当下要为自己怠情而生警惕而努力求进，忏悔所犯、

去掉所有习气。“纵有修持，总觉我功夫很浅”，就是要以常不经菩萨和大师的

心为榜，视众生是佛，唯我是凡夫，以无我平等的心与众生共习。 

 
“不自矜夸”，不可在学佛修持方面有一点点的成就而生贡高我慢心，使已发的

菩提心退却。 

 
菩萨和大德师父的言行身教，究竟圆满，感恩有缘能被渡化，感恩慈悲般若的

法理！ 

 
顶礼十方诸佛！顶礼十方大德师父！ 

 
格内的精语，取自印光大师开示里的段片。 
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眼直观:佛教会可不可以当“红娘”？    郑庭河 


